

Puntos de suscripción.
Huesca, imprenta y librería de Jacobo Maria Perez.

En los partidos, en todas las administraciones de correos y correspondencias del Giro mutuo.

La correspondencia franca de porte.

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Precios de suscripción.
Huesca, por un mes. . . 4 reales.
Partidos. 5
Los comunicados y anuncios se insertarán a precios convencionales.
Este periódico se publica los martes, jueves y sábados.

Huesca 30 de Agosto.

En el número anterior publicamos un suelto con la noticia de que el Sr. ministro de Hacienda está trabajando para presentar á las córtes un proyecto de ley fijando la suerte de los empleados públicos.

Son tantos, y de tan inmensa trascendencia los males que sobre nuestra desventurada patria acarrea la *empleomanía*, de tal manera se extiende su influencia por todas las clases de la sociedad y hasta tal punto atribuimos á su pernicioso efecto la inmoralidad que consume todas nuestras fuerzas y agota el sufrimiento de los pueblos, que no vacilamos un momento en profetizar la envidiable gloria de haber concluido con todos los males que aquejan á nuestra patria, al gobierno que logre cortar de raíz la ponzoñosa hidra de la *empleomanía*.

Ella es la causa de que el espíritu de partido ó de pandillage —porque este nombre merecen los partidos cuando pierden la fé y olvidan los principios— caiga sobre el país con la tajante acha de la mas desenfrenada intolerancia, desvaratándolo y destruyéndolo todo, sin respetar ni los mas insignificantes órganos del vastísimo mecanismo administrativo.

Ella es la causa de que las revoluciones mas santas, los mas patrióticos y desesperados esfuerzos de un pueblo cansado de sufrir, tengan solo el caracter de una guerra de destinos y no den

otro resultado que un cambio en la lista de los partícipes al presupuesto del Estado.

Ella produce la desmoralización de que la opinion pública acusa á los gobiernos y sus dependencias, porque cuando la subsistencia de los funcionarios públicos, se halla á merced del simple capricho del poder; cuando los servidores del Estado pueden recordar en cada momento la manera como en España se confieren los destinos públicos, en la que solo la intriga, si ya no algun acto de escandalosa inmoralidad, egerce importante papel; cuando la capacidad, el mérito y los servicios nada significan, ningun contra-peso egercen al lado de las influencias de un advenidizo; cuando la ineptitud se nivela con la suficiencia; cuando la honradez no se distingue de la inmoralidad, ni la ociosidad del trabajo, ni de la aplicación, la olgazanería; es una solemne y ridícula quimera esperar de los servidores del Estado, las cualidades que todos deseamos, para que la justicia sea una verdad, para que, en una palabra, el gobierno sea lo que su nombre indica.

Ella es la causa de la fabulosa altura á que se eleva en España el presupuesto de las clases pasivas, quienes improductivamente consumen la octava parte de los ingresos del tesoro.

Ella arranca todos los dias innumerables brazos á la agricultura y á la industria, genios á las artes y esteriliza á las oficinas talentos que, dedicados

al cultivo de las ciencias, proporcionarían dias de gloria á nuestra oscurecida patria.

Si el señor ministro de Hacienda sabe llevar adelante con firmeza y decidida voluntad el plan que se anuncia; y colocándose por encima del espíritu de partido ajusta sus proposiciones á los principios de la mas severa justicia, sus trabajos podrán fracasar ante la intolerancia y egoismo del interés individual, las córtes constituyentes desecharán acaso sus proyectos; empero si con la energía y abnegación propios del que hacia sus actos en el molde de la mas estricta justicia, sostiene sus convicciones y no vacila en sacrificar á ellas su elevada posición, viva seguro el Sr. Bruil de que á su caída le acompañarán las simpatías y bendiciones de los verdaderos patriotas, de los que solo abrigan en su corazón un santo y desinteresado amor al país.

Por lo mismo que nada deseamos del Sr. ministro de Hacienda en beneficio de nuestros particulares intereses, y nada, absolutamente nada esperamos de que este ú el otro partido rija los destinos del país que redunde en pró ó en contra de nuestra posición y fortuna privada, nuestros consejos tienen todo el carácter de imparcialidad que en asuntos de esta naturaleza puede apetecer.

Deseosos tan solo de ver nuestra patria libre de las mezquinas discordias que tanto la trabajan, aspiramos á que, de una vez para siempre, desaparezca esa causa de escándalo que enerva la fé de

12 FOLLETON.

JESSICA LA JUDIA.

Siendo su casa la mas notable de la ciudad, fue destinada para alojamiento del gefe del escuadrón, el mismo que se habia anunciado en casa de Jessica de una manera tan estrepitosa y soldadesca. Sericourt (tal era su nombre,) no se recomendaba por un exterior amable. Su alta estatura parecia aumentarse con los pliegues del cumplido capote que le encubria; el enorme bigote que sombreaba su labio, y la profunda cicatriz que descendía roja como la sangre, desde su frente hasta su mejilla derecha, hacian aun mas repugnante la espresion

harto dura ya de sus facciones.

Su caracter y modales estaban en armonía con su exterior. Criado en los campamentos, sin educación, extraño á toda emoción tierna, solo tenia una sola é invariable regla para todas sus acciones, consecuencia necesaria de sus equivocadas ideas acerca del honor. Siempre el primero en arrostrar el peligro, las balas y los sablazos, despreciaba la muerte bajo todas sus formas; insolente, espadachín y pendenciero, gozaba de la fama de duelista, hasta el dia en que un oficial polaco á quien habia provocado en el Prado de Madrid, le cruzó el rostro con un sablazo cuya señal ostentaba. No habia vuelto á ver á su vencedor, pero abrigaba contra él un odio implacable. Por lo demas, Sericourt se habia adquirido por su firmeza y arrojo una influencia poderosa sobre sus soldados, que le amaban y admiraban. El primero de estos sentimientos se explica es-

pecialmente por la facilidad con que cerraba los ojos sobre sus deprecaciones y rapiñas. Sericourt solo les exigía el valor en el campo de batalla, y todo lo demas le era indiferente.

Tal era Sericourt, y en verdad que Isaac y su hija no pudieron hallar un alojado mas peligroso.

Pero su corazón tenia una parte vulnerable; era sensible á los encantos del bello sexo, y cuando el brillo de la hermosura se veía realzado por la dignidad de la virtud, Sericourt, encadenado por el respeto, ponía un freno á su atrevimiento soez y grosero.

Así procedió á la presencia de Jessica, cuyo rostro encantador y cuya modestia tranquila é imponente, le recordaron las prescripciones del decoro y de una decente galantería.

—Hija mia, le dijo al segundo dia, cuando Jessica le daba las gracias por haber restablecido, á instancias suyas, el orden en la ciudad

nuestros conciudadanos, al ver que sus delegados en vez de atender y clamar porque no se olviden sus intereses y legítimas aspiraciones, consumen toda su influencia en trastornar el personal de las oficinas y en servir ciegamente á las inspiraciones de este ó aquel elector.

Llegadas á este punto profundas y tristes reflexiones se agolpan á nuestra mente; pero son tan recientes las impresiones, que nuestros lectores han recibido en estos últimos dias, y tan inmediatos se hallan los efectos de la *em-pleomanía* en esta provincia, que conceptuamos completamente inútil cuanto pudiéramos decir. Hay momentos en que el silencio es lo sublime de la elocuencia.

Parece que el Ayuntamiento de esta capital trata de invitar al de Zaragoza para solicitar, de comun acuerdo, al gobierno de S. M. que destine el presidio de la ciudad de los césares á los trabajos de la carretera que debe unir las dos capitales y trozo de Zuera á Zaragoza. Felicitamos á la corporacion municipal por esta resolucion y por todas cuantas tiendan de una manera tan directa al desarrollo y prosperidad de la riqueza de Aragon, digno por muchos conceptos de la proteccion y solicitud del poder central.

El cólera-morbo asiático, que durante su invasion en esta provincia habia respetado la parte montañesa de ella, va recorriéndola toda sin dejar á salvo los mas apartados rincones. Mas que los desastres del mal, son temibles los del pánico que se apodera de los habitantes de los pueblos, donde todavia no han visto al huésped del Ganges y del cual tienen noticias sumamente exageradas. Reciban los pueblos con serenidad esta plaga que la Providencia ha querido mandarnos, presten cuidadosos auxilios á los enfermos y estén seguros de que sus estragos serán infinitamente menores así: huyendo de las poblaciones, se entregan á la desesperacion y se privan de los recursos que todo el mundo tiene en su propia casa. Sirvales de saludable ejemplo la capital, donde salvo muy contadas escepciones, hemos esperado todos y sufrido tranquilos la enfermedad, y sin embargo, ha sido insignificante el número de victimas.

El gobierno no se ha incautado hasta el

y puesto un freno á los escesos de sus soldados; hija mia, ya ves cuanto te amo. Por vida del diablo, era preciso que fueses tú quien me dirigieses tal súplica. ¿Y qué diras cuando sepas que mis soldados me apellidan hoy fatuo enamorado? El sacrificio que te hago de mi popularidad, ¿no merece recompensa, querida Jessica? dijo estrechando en sus brazos la esbelta y delicada cintura de la jóven.

La bella judia le dirigió una mirada de desprecio y salió.

—¡Obstinada! gritó colérico y golpeando el suelo con su sable; obstinada! serás mia, aun cuando el cielo y el infierno se coliguen para defenderte!

Y profiriendo mil blasfemias, montó en su caballo y se dirigió á Jarry.

—¡Acaballo! gritó al llegar al puesto avanzado, y acto continuo se precipitó con toda su caba-

dia sino de los bienes del clero: los nacionales, los de beneficencia ó instruccion pública continúan en poder de sus actuales poseedores hasta el dia de la venta.

La Junta de la Deuda pública ha llamado á los tenedores de las acciones de carreteras de 31 de agosto, á que presenten sus carpetas desde el 27 del actual, á fin de señalarles el dia en que han de cobrar sus intereses.

El señor Pacheco, nuestro representante en Roma, no ha salido ya de Italia, á causa de la delicada salud de su esposa. Esta señora, libre ya de todo peligro, ha estado por muchos dias gravemente espuesta al de la muerte.

Cartas de Paris anuncian, que siendo ya un hecho positivo el embarazo de la emperatriz Eugenia, en breve se pondrá en conocimiento del público de un modo oficial.

El gobernador civil de Navarra ha publicado en el Boletín oficial de la provincia, desvaneciendo la creencia general de que el plan curativo del sacristan de Azagra, por medio del vomo-purgante de Le-Roy, sea eficaz contra el cólera-morbo.

Corren rumores de que el Gobierno piensa suprimir los seminarios conciliares.

Tenemos noticia, dice un periódico, de que se ha pasado una real orden al capitán general de Valencia, para que inmediatamente mande fuerzas á Cartagena y rompan el escandaloso cordón que han establecido sus autoridades locales, guareciéndose tras él la primera de la provincia de Murcia.

El vapor *Asin*, llegó el 26 á Liverpool con noticias de la Habana que alcanzan hasta 6 de agosto, en cuya fecha gozaba la isla toda de tranquilidad completa.

Copiamos de *La Nacion* los dos sueltos que siguen:

En vista de la insistencia con que la *Soberanía Nacional* revela en sus columnas el temor de que estalle un movimiento semejante al del año de 1841, rogamos á nuestro cólega que se tranquilice. Los enemigos de la presente situacion no cuentan con los elementos que explotaban los que combatieron aquel poder tran-

lleria sobre un piquete enemigo que habia osado hacerle frente, y tomó su posicion con la celeridad del rayo.

VII.

—Jessica, dijo á la jóven al entrar en el aposento de esta al dia siguiente de este suceso, un pliego que acabo de recibir de Jarry me anuncia que hemos sido atacados; el gato se ha despertado y muestra sus uñas. Me es indispensable partir; quieres seguirme? Oh! si supieses cuánto te amo! no puedo separarme de tí!

—Cesen ya esas chanzonetas, respondió Jessica, retirando su mano que estrechaba con amor.

—Jessica, te lo repito, te amo con pasión; no puedo vivir sin tí!... Aunque todo el ejército ruso viniese á Willeika para espulsarme,

sitorio y de plazo fijo. El ejército acaba de probar su lealtad no habiéndose complicado en los últimos sucesos mas que un oficial procedente del campo carlista con unos cuantos caballos. Hemos visto cartas dirigidas por el cabecilla Marco á oficiales liberales asegurando que no se trataba de un alzamiento solamente carlista, y sin embargo la insurreccion no fue en aumento. No ha habido, pues, en todo el pais mas defeccion que la del oficial de caballeria en Zaragoza. ¿Sucedió lo mismo en 1841? Mas defecciones sufrió el llamado poder militar de Narvaez en Alicante, Cartagena y otros puntos en la época de su mando.

Un periódico moderado se lamenta de que se presentan hoy en su concepto los mismos síntomas que precedieron á la revolucion de julio. Funda esta opinion en la circulacion de un papel con el título de *Duende* y se afecta al considerar con este motivo el estado de tranquilidad en que se halla el pais. Consuélese nuestro cólega. La situacion que ha concluido en pocos dias con las tentativas de Navarra, Aragon y Cataluña, no desaparecerá tan fácilmente como la dominacion Sartoriana, por mas *Duendes* que se publiquen á imitacion del *Murciélago*. El gobierno en que figuran los dos ilustres generales, cuenta con elementos tales que ni aun creemos que se atrevan sus enemigos á probar fortuna con nuevas intentonas, cuyo resultado conocen perfectamente al contemplar la actitud del ejército, Milicia Nacional y el estado de la opinion pública.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 26 contiene varios reales decretos, disolviéndose por uno de ellos la actual junta consultiva de Ultramar, y creándose en su lugar una nueva junta compuesta de 30 individuos, que serán elegidos de entre las personas mas eminentes de la monarquía en sus diferentes carreras, cuyas plazas serán gratuitas y honoríficas.

Esta junta formará su reglamento interior aprobado por su Presidente, que siempre lo será el ministro á quien esté confiado el despacho de los negocios de aquellas provincias.

Por otros reales decretos se nombran los individuos que han de componer la espresada junta y el vice-presidente de la misma.

En otro real decreto se nombra presidente de la junta calificadora de los expedientes sobre pensiones á los considerados como victimas de la revolucion de julio, al teniente general, D. Francisco Valdés.

En una real orden se autoriza á los rectores de las universidades y directores de los ins-

no partiria sin tí!

—Tal pertinacia no podria menos de seros perjudicial, respondió Jessica mofándose de él, pues por mi parte nada tengo que temer de mis compatriotas.

—Glacial y miserable criatura! exclamó despedido Sericourt; despues, dulcificando su acento, apelando á los cariñosos ruegos y estrechándola entre sus brazos, la dijo:—Ven conmigo; abandona á Willeika y sigueme!

—No lo imagineis, señor comandante; seguimos yo? jamás!

—¿Quién puede detenerte en estos lugares? Antes de algunas horas el enemigo estará á las puertas de Willeika; te esperan todos los horrores de la guerra; el saqueo, el incendio!...

—Dios eterno! exclamó la jóven judia torciéndose las manos.

(Se continuará)

titulos para que, de acuerdo con las autoridades civiles, suspendan los exámenes extraordinarios y la apertura de las clases en el próximo curso, en caso de exigirlo así las circunstancias de la población en que estuviese situado el establecimiento.

La *Gaceta* del 27 contiene un real decreto mandando que las acciones de ferro-carriles autorizadas por la ley de 9 de marzo de este año, y las que se expidan en virtud de las leyes promulgadas, ó que en lo sucesivo se promulguen sobre concesiones de caminos de hierro, sean admitidas por todo su valor nominal en las fianzas de cualquiera clase que hayan de prestarse al Gobierno.

Por el ministerio de la Gobernación se publica una noticia de las estaciones electro-telegráficas extranjeras que han sido abiertas al servicio público.

El ministerio de la guerra, refiriéndose á una comunicacion del capitán general de Burgos, de 24 del actual, dice que han sido aprehendidos cuatro de los cinco latro-facciosos que detuvieron las diligencias en las noches del 14 y 20 del mismo; y que el quinto se cree ha pasado á Francia, y se hacen las debidas diligencias para proceder á su reclamacion.

Igualmente han sido capturados tres de los que pertenecieron á la gavilla de los Hierros, y que les siguieron á pie hasta el encuentro del 10 del pasado.

El capitán general de Cataluña da parte de haber sido muerto en el término de Boixols el cabecilla faccioso D. Carlos Maria del Pino.

El Boletín de la provincia inserta la relacion de las cantidades que corresponden en un trimestre á cada distrito municipal por contribuciones de inmuebles, subsidio y recargos.

Se avisa por la Tesorería que el 29 se abrió el pago á las clases pasivas.

Un anuncio de la comision de ventas de bienes nacionales fijando para el 30 de setiembre la subasta de varias fincas de la ciudad de Jaca pertenecientes á instruccion pública, beneficencia, clero y propios.

Seccion extranjera.

PARTES TELEGRAFICOS.

Paris 24.—El *Monitor* de hoy anuncia que la reina de Inglaterra visitó anteayer el castillo de Vincennes.

La revista de la guarnicion de Paris que tuvo lugar ayer en el Campo de Marte fué magnífica.

Por la noche asistieron SS. MM. á la representacion de la Opera Cómica. Por todas partes ha sido acogida la reina de Inglaterra admirablemente.

S. M. partirá el lunes á medio dia para Inglaterra.

El ministro de la guerra ha recibido del general Pelissier el despacho siguiente:

«Delante de Sebastopol 23 de agosto á las diez de la noche.

«Estrechado de cerca el enemigo por nuestros minadores delante de la bateria núm. 53, ha hecho volar por medio de cinco hornillos, la noche pasada, cinco minas contra esta bateria. La explosion no ha producido ningun efecto, ni ha causado mal alguno.»

Dantzig 24 de agosto.—El *Geysler*, que salió de Nargen el 21, acaba de llegar á nuestro puerto. La escuadra estaba anclada, parte delante de Nargen, parte delante de Cronstadt.

Nada importante habia ocurrido despues del bombardeo de Sweaborg.

Se anuncia que las chalupas cañoneras vuelven á Francia é Inglaterra.

Se anuncia que los cruceros aliados en el mar Blanco han capturado dos navios y un pequeño vapor rusos.

El *Dayli News* pretende que es probable la evacuacion por los rusos de la parte sur de Sebastopol.

La primera division de la legion alemana alistada por el gobierno inglés ha recibido la orden de partir á Crimea.

Seccion nacional.

Lo mas interesante que tenemos de provincias si prescindimos del cólera son las noticias relativas á las facciones de Cataluña. He aqui las que contienen los periódicos del Principado.

Isona 24 de Agosto.—Tenemos aqui al capitán D. Manuel Rubiales, herido en una pierna, con cinco soldados mas, heridos tambien.

Dicho capitán se dirigia á Tremp con 20 hombres del regimiento de Vitoria, cuando fue sorprendido de improviso en el bosque de Camiols por Borges, que iba al frente de unos 100 hombres, poco mas ó menos, y que le hizo una descarga, intimándole en seguida la rendicion.

Aunque sorprendido tan de repente y sin tener tiempo para nada, pues los facciosos le habian disparado á boca de jarro, el capitán Rubiales dió á los suyos la voz de fuego y trató de vender cara su vida. Los disparos de los nuestros causaron la muerte á un faccioso, quedando heridos dos ó tres, pero esto no obstante, como el número de los enemigos era infinitamente superior y la sorpresa habia sido tan brusca, los carlistas se apoderaron de todos 20 hombres despojándoles de cuanto llevaban, desarmándoles y quedándose con sus uniformes.

Primeramente Borges trató de llevarse prisioneros al capitán y á los soldados, pero luego, viendo que le embarazaban, los fue soltando empezando por los heridos, que pudieron llegar á duras penas hasta este pueblo. La herida del capitán no es de gravedad como tampoco las de los soldados.

Solsona 24 de Agosto.—El oficial que con 20 hombres del regimiento de Vitoria fue sorprendido por Borges conducia dinero desde Cervera á Tremp.

La faccion entró el dia 19 de julio y desde entonces sus agentes han corrido á mansalva el pais, alarmándolo y poniéndole en estado de completa apatía. No puede ser objeto de esta correspondencia las causas de esto, porque tendria que hablarse de personas, y es esto repugnante.

Aun cuando oficialmente se haya dicho que Borges llevaba cien hombres, por relacion de persona del pais sé que no llegaban á cincuenta, y me consta que no van con él los Tristany que tendrán otros cincuenta.

Se necesitan providencias prontas y muy fuertes, pues de lo que no, podia dar cuidado, dará demasiado.

Acaba de llegar el señor coronel Alvarez, con su columna procedente de Cardona.

Lérida 25 de Agosto.—Se han reunido al Borges varios paisanos de Cubells y Artesa de los que anteriormente habian hecho la guerra con dicho cabecilla, pero la salida del general Bellido destruirá sin duda todos sus planes acabando con ellos.

Esta diputacion provincial ha señalado 20000 rs. para socorro de la milicia nacional movilizada.

Hoy se ha reunido la oficialidad de la milicia para nombrar á aquel de sus individuos que debe partir para tomar el mando de los nacionales movilizados de esta capital que voluntariamente se ofrecieron á acompañar al general Bellido.

Se dice que el puente de Alentorn ha sido destruido por orden del cabecilla Borges, pres-tándose á ello un alcalde de aquellos pueblos. Si esto es verdad bien le sentará la mano el comandante general.

Los nacionales van muy animados, y con el patriotismo que domina á todos no hay duda de que se esterminará al Borges ó se le obligará al menos á variar de residencia á pesar del apoyo y simpatías que tiene por parte de algunos pueblos conocidos por sus opiniones carlistas.

Comunicado.

En el número 121 de su apreciable periódico, correspondiente al 14 de Agosto, he visto un comunicado fechado en el pueblo de Osso el 11 del mismo, en el que se tributa el mas justo y bien merecido elogio al profesor de cirujia D. Justo Franco por su esmerado celo y laboriosidad, durante la invasion del cólera-morbo-asiático, en este distrito facultativo de Belver, Osso y Almudafar.

Conforme en esta parte con el comunicante, por tener bien conocidas las buenas dotes del mencionado profesor, no puedo convenirme con la de singularizarle, cuando en el pueblo tenemos al digno profesor de medicina D. Pablo Balcells que tantas y tan brillantes pruebas tiene dadas de su constante celo, y amabilidad inimitable para con los enfermos, no solo en estos pueblos, si es que tambien en cuantos puntos ha desempeñado su profesion, y particularmente en la ciudad de Balaguer en la que se halló el próximo pasado año todo el tiempo que la enfermedad remanente permaneció en la misma: á fin pues, de que el silencio, como suceder pudiera no empañe el lustre de tan recomendables prendas, no puedo menos de hacer una pequeña aclaracion para que desapercibidas no queden si llega el dia, como es justo, que el Gobierno de S. M. galardone los servicios de los profesores que en tan lamentables circunstancias se hayan hecho acreedores.

A los cuatro ó seis dias de invadidos estos pueblos por la devastadora enfermedad, fue tal el excesivo número de los atacados que hacia imposible al Sr. de Balcells, poder atender á la asistencia de todos: la junta de Sanidad de este pueblo plenamente convencida de ello, y con el laudable fin de procurar un pequeño descanso á tan digno profesor, al paso que á los pacientes el consuelo de la asistencia facultativa, convocó á su seno á los profesores de cirujia D. Justo Franco y D. Antonio Beret los que á una pequeña invitacion de sus individuos, respondieron con la filantropía que les distingue, cooperarian gustosos al alivio de la humanidad doliente, y vista esta espontánea manifestacion la junta les asignó una pequeña recompensa. En este estado, la fatalidad quiso privarnos de los consuelos que nos prometiamos de la amabilidad de D. Antonio Beret, postrándole en el lecho del dolor por algunos dias. Tan inesperado caso sin duda alguna hubiese sido fatal, á no mediar la casual circunstancia de encontrarse en el pueblo D. Ramon Beret hermano de aquel y practicante de cirujia en el hospital de Zaragoza, que se ofreció espontáneamente al improvo trabajo de las sangrias: aplicaciones de sanguijuelas, sinapismos etc. etc. que desempeñó con la diligencia é intrepidez que le son propias.

Con esto quedó libre D. Justo Franco para poderse dedicar exclusivamente á los enfermos coléricos que previas las instrucciones del señor de Balcells, dió las mas evidentes pruebas de su inteligencia, por el tino y éxito feliz con que desempeñó su cometido; consiguiendo por ello el objeto de proporcionar al médico un pequeño descanso, para poderse lanzar de nuevo á la espinosa tarea que no era menos que de las cuatro de la mañana á las diez ú once de la noche, acudiendo con la mayor actividad, ya á los anejos, y á este pueblo, prodigando á todos los mayores consuelos sin distincion de clases ni categorías. Algunos disgustillos unidos á su improvo trabajo, le tuvieron cuatro dias en cama (y no estuvo mas como el comunicante supone), y al quinto salió de nuevo, apenas pudiéndose tener en pie, á visitar á sus numerosos enfermos, que ya no abandonó, hasta que el Señor quiso poner término á tanta calamidad, esto es, hasta que se cantó el Te-Deum. Esta es la verdad que creo de jus-

ficia dejar consignada, dándole la publicidad debida, à cuyo objeto ruego à V. se sirva hacerlo en su apreciable periódico, por lo que le quedará reconocido su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Un suscriptor.

Gaceta.

Modelo de dición y ortografía. He aquí copia de una carta de un soldado escrita al capitán de su compañía.

«Excmo. Señor Capitán D. G... m... des-Pues de saludar lo à V. S. res Petuo osamente y alegrandome mucho de su salud me presento à los Pies de V., Por ver Sipuede este Su-servidor hallar en el, sensible, Corazon, de V. S. el Favor de dejarme Pasar à la 4.^a com-Pañia del Segundo batallon oge, otro de la 4.^a se Pase à esta que es la Segunda Pues Selo agradeceran à V. S. muchir rimo Por allar-nos como hermanos Pues ademas de ser Primos Carnales, à este de la 4.^a lo à Criado mi-madre Seismeses y siempre nos emos querido y llamao uno aotro hermano, pues siusted tiene avien de hacerlo y no le Sirve de molesta Sele agradecerà mucho. y Mande, V. S. à este suservido que siempre tendra la felicidad derrogar Por susaluz y que S. M. B. M...G... y T... y el de la 4.^a que es P... T...»

La reconciliacion. Estando à punto de espirar un célebre bebedor que jamás provò el agua, pidió que le llevasen un jarro de ella, diciendo. «Cuando uno muere, es preciso reconciliarse con sus enemigos.»

A Granada. Con motivo de la desventura en que se halló sumida:

Desde Sierra Nevada-se ve entre flores-una ciudad famosa,-por donde corren-cristalizadas,-del Génil apacible-las frescas aguas.

Ciudad bella, sublime-por sus recuerdos,-dó el moro siete siglos-fué solo dueño,-y dó al dejarla,-Boabdil el Chico un dia-tanto lloràra.

Esa ciudad alegre-en otro tiempo,-hoy presa de un azote-que le da el cielo,-llora afligida,-exhalando el suspiro-de la agonía.

Hablamos de Granada,-perla de Oriente,-poderosa en jardines-y en frescas fuentes,-la conquistada-por Isabel primera,-la de la Alhambra.

Vedla abatida y triste,-mirad sus flores-sin color, sin aroma,-oid sus clamores...-Vedla postrada-esperando la muerte...-¡Pobre Granada!

Madre del afligido,-¡oh Virgen pura!-manantial de consuelo,-basta de angustias. Sobre Granada,-para calmar sus penas,-da una mirada.

Tú viste al Hombre-Cristo-en la agonía;-por eso eres, Señora,-tan compasiva;-porque tú sabes,-que sufre viendo à un hijo-morir la madre.

Del Redentor del mundo-piedad alcanza;-basta ya de tormentos;-salva à Granada,-que con fé pia,-diràn sus hijos: «Salve,-Salve, Maria.»

Cada loco por su tema. Noches pasadas se hallaban reunidas varios personas que procuraban matar el tiempo, como inexac-tamente se dice, pues el tiempo es el que nos mata ó nosotros, valiéndose para lograrlo de los escasos recursos que ofrece la sociedad ahora que la frenología está medio sumida en el olvido, el magnetismo casi abandonado, y las mesas giratorias convertidas en milagro tradicional. Quiere decir esto que se criticó cuanto se habia visto y oido, se murmuró del prójimo con poquisima caridad, y se atacó la verdad, de manera que nadie pudiese creer que se faltaba à ella. Pero como no es posible estar siempre criticando, murmurando y min-tiendo, la conversacion fué languideciendo por grados, hasta que le sucedió lo que à los enfermos que mueren por consuncion.

—Seguramente no permanecieramos tan ca-llados dijo uno, si tuviésemos los circunstantes nueve ó diez años. Con razon se considera la niñez como la época mas feliz de la vida.

—Pues yo creo que la juventud es la mas dichosa de todas, replicó una bella jóven de diez y siete abriles, porque es la que mas abunda en goces.

—No es esa mi opinion, dijo una viudita de treinta años. Si en la juventud es cuando se encuentran mas goces por la razon de que entonces es cuando con mas ansia se buscan, en la mitad de la vida es cuando la esperiencia nos ha enseñado el verdadero modo de gozar, que consiste en saber sacar todo el partido posible de los placeres.

Dicho esto, comenzó un debate en que cada uno procuró demostrar la exactitud de su opinion. Un caballero anciano que hasta entonces no habia tomado la palabra, pidió permiso para hacer uso de la suya.

—He notado, señores, dijo, que se ha hablado de los placeres de la niñez, de la juventud y de la edad viril, sin que nadie haya hecho mención de la vejez. Pues qué, ¿se figuran Vds. que la edad madura carece de goces?

Entonces los goces no lo son realmente, por que se han reducido à meros recuerdos, replicó uno de los circunstantes.

Está V. muy equivocado. El objeto de la vida no es otro que hacer una tortilla.

—¡Una tortilla! repitieron todos prorrum-piendo en una carcajada.

—Sí, señores, una tortilla.

—Enhorabuena, dijo la jóven, los niños sabrán romper los huevos, pero no saben hacer la tortilla.

—Los jóvenes, añadió la viuda, sabrán hacer la tortilla, pero no quieren tomarse el trabajo de romper los huevos, por no ensuciarse los dedos, de manera que en la mitad de la vida es cuando se sabe hacer la una cosa y otra.

—¿Y entonces qué queda para la vejez? preguntó uno.

—Toma! lo mejor, contestó el anciano; por que, hecha la tortilla, à los viejos les toca comerla.

Y despues diràn que es falso el proverbio: «Mas sabe el diablo por viejo que por diablo.»

Seccion de comercio.

La gran aceptacion que en toda la provin-cia han tenido las ideas emitidas en los artí-culos que sobre monopolismo llevamos publi-cados, y las ofertas que de todos los partidos nos hacen de informarnos sobre el estado de las cosechas, precios de los mercados y demás noticias que puedan interesar à los agriculto-res con el fin de sacar el mayor partido posible de sus cosechas, nos han decidido à inaugurar hoy esta seccion destinada, en nues-tro concepto, à prestar grandísimos bienes à la clase agricola de esta provincia en cuanto ha-yamos organizado nuestra correspondencia con los naturales mercados de nuestros frutos.

Empezaremos insertando la siguiente carta que nos remite uno de nuestros suscritores de Barbastro persona muy competente en la materia.

Barbastro 28 de Agosto.

La cosecha de cereales ha sido muy mediana en Barbastro, principalmente en el secano, pero de muy buena calidad y muy granado, por lo que abundará en harina: en los pueblos de el valle de Alferche la cosecha ha sido nula, por lo cual en el mercado de Barbastro se vende à la fecha el trigo à 20, 21, y 22 reales fanega: se sabe que en la Litera ha sido muy escasa.

La cosecha de aceite se presenta mala en todo el condado de Ribagorza: al presente se vende à 210 reales el quintal: este artículo tiene grande por-venir, y se sabe que hay grandes cantidades en el terreno.

El oidium, esa enfermedad que tantos perjuicios ha parado à los agricultores del litoral del Medi-terraneo, no presenta en el viñedo de Barbastro el carácter alarmante que se temia, por algunas vides que ya el año último padecieron la enfermedad: en los lugares de Salas altas y bajas, como tambien Costean y otros pueblos es mayor el mal que está haciendo el oidium: la cosecha de vino se presen-tó abundantísima, pero las esperanzas de los labra-dores decaen de dia en dia, porque la sequia no ha dejado desarrollarse à los racimos, habiéndose que-dado raquiticos y muy menudos. Las existencias que hay, van tomando gran precio, en Barbastro se vende à 140, 144 y 150 rs. el nietro: en Costean se ha vendido estos dias à 180 rs. nietro. Hay gran afluencia de compradores: los carros que lo espor-tan para Cataluña se tocan en los caminos desde la desaparicion del cólera en este pais.

Los cáñamos de este año en general se han que-dado muy cortos à causa de las lluvias de la se-mentera, la cosecha será corta é insignificante: el precio que tiene en el mercado es de 40 à 46 reales arroba.

Francia.—La cosecha de panizos que es una de las mas pingües y socorridas de los departa-mentos fronterizos, y que presentaba à prin-cipios de mes alagiñño aspecto, ha sufrido desde mediados de agosto de una manera es-traordinaria, à consecuencia de los fuertes vientos de puerto que por aquellas comarcas han reinado; la cosecha será por consiguiente muy escasa y deberá suplirse con importaciones del extranjero porque los departamentos interiores han sido muy desgraciados en la recoleccion de cereales.

Mercado de Zaragoza 28 de agosto.

Trigo de 18 à 20. rs.
Cebada de 10 à 11 1/4.
Abena de 7 1/4 à 8 1/4.
Centeno à 11 y 1/4.
Morcacho de 12 à 12 1/2.
Panizo, de 10 1/2 à 10 3/4.
Habas, de 10 1/4 à 10 1/2.
Aceite, de 50 à 54.

Mercado de Barcelona al fin de la se-mana última.

Trigo à 83 rs. cuartera.
Cevada à 37 rs. idem.
Aceite de Sevilla à 30 sueldos cuartal.

Este liquido tiene tendencia à la alza por la gran esportacion que de él se hace para el extranjero.

Mercado de esta capital del 29 de agosto.

Trigo de 18 à 19 rs.
Ordio de 9 à 10.
Mistura de 14 à 15.
Abena de 7 à 8.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

Sta. Rosa de Lima, en el reino del Perú, esclarecida en virtudes y penitencias, despues que tomó el hábito de Sto. Domingo.

SANTO DE MAÑANA.

San Ramon Nonnato, ó no nacido cual los demas hombres, pues le sacaron antes de tiem-po por la muerte de su madre, siendo mila-grosa su aparicion en el mundo. Cardenal y monge del orden de la Merced.—*Sto. Domingo de Val*, niño de coro de Zaragoza, cru-cificado por los judios.

EDITOR RESPONSABLE.

Jacobo Maria Perez.

HUESCA:—Imp. y lib. del mismo.